





ULTIMA HORA.

Las rondas volantes de Ruffall, sostenidas por un reñido combate en parte de las facciones Miret, Narat y Bonet, que andaban cobrando las contribuciones por los pueblos del llano.

Después de tres horas de fuego que duró, desde las tres a las seis de la tarde, lograron rechazarlos hasta la montaña; causándoles cinco muertos y gran número de heridos que se apresuraron a retirar, dejando en el campo once fusiles, siete bayonetas, nueve canas y una caja con municiones, entre los cuales llevaban granadas de petróleo.

La ronda tuvo un individuo muerto, dos oficiales y seis individuos heridos y tres contusos.

Ha sido destituido por Dorregaray del cargo de comandante general de Chelva el cabecilla Monet.

ESPECTACULOS.

Mañana domingo a las doce tendrá lugar en el circo de Gallos de Santa Bárbara una gran función extraordinaria en la que pelearán, por primera vez los famosos gallos de Cabra y Priego con otros de Manzanares y Puerto-Rico.

Esta noche se pone en escena en el teatro de Jovelanos la zarzuela El Molinero de Sabaza, a beneficio del bariton señor Loitia. El señor Oudrid dirigirá la orquesta, y la señorita Trillo cantará la nueva romanza que ha introducido en la obra aquel maestro. La función promete estar animadísima.

Continúan llevando una numerosa concurrencia al teatro del Circo, las representaciones de la comedia de magia La patá de cabra, en cuya interpretación hace las delicias del público el popular Mariano Fernandez.

Restablecida de su indisposición la señora Penco, esta noche tendrá lugar en el teatro Real, la primera representación de la magnífica ópera Otello, de Resini.

En la próxima semana se verificará en el teatro del Príncipe el beneficio del primer actor don Antonio Vico, poniéndose en escena el drama nuevo La última noche, en cuya ejecución tomarán parte, además del beneficiado, las señoras Díez y Mendoza y los señores Cepillo, Parreño, Romea (don Florencio), Romea (don J.), Calvo, Alisedo, Pastrana, Martínez y Moll.

SECCION RELIGIOSA.

SANTOS DEL DIA 27. — San Balduino, confesor.

La extraordinaria aceptación que ha tenido el «Agua Carbónica de la Salud», de don Escalótico García y Viana para la curación completa y radical de muchas dolencias y desarreglos del estómago, nos mueve a llamar especialmente la atención de nuestros lectores sobre el anuncio que publicamos en el lugar correspondiente de este número en el cual se detallan perfectamente la aplicación y los efectos que resultan del uso de aquel producto.

Al hacer tan eficaz recomendación del «Agua Carbónica de la Salud», no solo procedemos en virtud de datos que se nos han suministrado, sino convencidos también por nosotros mismos de sus maravillosos efectos, los cuales hemos visto confirmados en varias personas que han recobrado completamente la salud después de vivir muchos años molestados con agudos padecimientos.

El señor García Viana, asesorado de varios facultativos y auxiliado por ellos, ha obtenido los más satisfactorios resultados en la curación de las enfermedades del aparato digestivo, durante los dos años que el uso del «Agua carbónica de la Salud», ha sido prescrito a multitud de enfermos, y con razón, por tal motivo, la ha calificado de «panacea» de aquellas afecciones.

Sentimos no poder estendernos más al ocuparnos de este asunto, pero recomendamos otra vez la lectura del anuncio á que anteriormente nos hemos referido.

Millares sufren sin tener una enfermedad especial. Están apáticas y displicentes, comen sin gusto, duermen sin encontrar descanso, y son desgraciadas sin causa aparente. Una digestión peregrina, un hígado medio entorpecido y la inactividad del vientre son las causas de estas dolencias indescriptibles, pero no por eso menos «verdaderas» y molestas. Para devolver á los órganos inertes su actividad saludable, basta hacer uso de las Píldoras Azucaradas de Bristol. El doctor Benjamin Wallis, de Boston, Massachusetts, es de opinión que «nada hay que pueda compararse con estas Píldoras en los casos de falta de energía vital en el estómago y sus dependencias, y cuando se presenta el abatimiento y debilidad general sin ninguna forma de enfermedad distintamente marcada.» Todos los que sufren de prostración física acompañada de abatimiento de ánimo, hallarán en las Píldoras Azucaradas de Bristol un beneficio inmenso. 431

Imp. de EL POPULAR á cargo de M. Martínez Meson de Paredes, núm 100.

En el primer momento de los deberes de la administración pública, creyera que la oposición al congreso, son los medios más adecuados para el ingreso en los cargos administrativos, á modo de la institución de la moralidad y celo. Desde este punto de vista, como no ha de haber leído con placer, como no ha de leer conforme con el espíritu que ha dictado la proposición que examina?

Los autores de ella deben estar satisfechos de haber sido los primeros en consignar aquél principio tan saludable; en verdad que se han adelantado á la comisión y ésta lo reconoce, aun reconociendo con sentimiento á la vanagloria de haber sido la primera, como de ello abrigaba la esperanza.

La ley provincial, en el art. 72, declara que las diputaciones provinciales nombran y separan libremente á sus empleados. Ante este precepto que significa en la práctica la oposición, como requisito necesario para el ingreso á la oposición, si se exige como requisito indispensable, para no pecar de ineficaz en sus resultados, ha de haberse en la práctica, y como la inmovilidad es contraria al precepto legislativo, la proposición carece de base para la disposición taxativa del legislador. Interfiere en la modificación, la aspiración de los firmantes, de la proposición, merezca grandes alabanzas; pero no puede convertirse en acuerdo so pena de que en plazo más ó menos breve y dentro del precepto legal, quedara nulo y sin efecto alguno.

La diputación, en embargo, resolverá. En San Petersburgo, el ministro de las Comunicaciones del Imperio ha presentado un proyecto para la construcción de una nueva red de ferrocarriles de grande extensión. En primer lugar construirán las líneas de Siberia y de Oural, y las del territorio de Caspio de las orillas del Danubio.

La noche del 22 penetraron doce ó catorce facciones en el pueblo de Villafeliche, y llamando de casa en casa, se llevaron siete u ocho contribuyentes, entre ellos el primer alcalde, por cuyo castigo se sabe fijamente lo que hacen. Aprovechados los vecinos del pueblo de lo que ocurría, intentaron resistir y rechazar á los carlistas; pero desistieron de su primer propósito así que fueron fuera del pueblo había 100 infantes y 30 caballos, al mando de don Blas Muñoz, hijo de esta ciudad. El resultado fue que se retiraron y luego indultados por otro jefe.

El hecho de la impresión tanto á los habitantes de los pueblos comarcanos como á los de Cataluña y Andalucía, para buscar casa y trasladar allí su domicilio. Segun dicen de Benicarló, el hijo de Ochoa, que se hallaba en aquella villa cobrando contribuciones, ha sacado de ella unos 5.000 duros, empleando procedimientos muy violentos y más aún los ha empleado para arrancar los mozos comprendidos en la cuota que están sacando, no solo ha preso á los padres y hermanos de los que han huido, sino en algunos casos, no encontrando á su familia, se ha llevado á las novias.

La Gaceta de hoy publica las siguientes noticias de la guerra. Por despacho del comandante general de la división de Vizcaya, se sabe que en el día de ayer tuvo lugar un ataque sobre las casas de Arbolancha (avanzadas del monte Abril y Puente Nuevo en las inmediaciones de Bilbao) por cinco batallones carlistas con dos piezas de artillería. Roto el fuego por el enemigo á las ocho de la mañana, dispuso aquella autoridad la salida de dos batallones de infantería, las compañías de torales y algunas piezas, tomando posiciones que se sostuvieron todo el día, y conquistando las suyas al enemigo que á las seis de la tarde verificó su retirada con grandes pérdidas.

Nuestras tropas se han conducido con mucho valor y entusiasmo, y son aun desconocidas las bajas. La columna exploradora que recorrió diariamente el camino entre Miranda y Vitoria, sorprendió ayer en la Venta del Castillejo una partida aduanera, causándole tres muertos y cogiéndoles quince prisioneros de los veinticinco hombres que componían dicha partida.

Mañana probablemente aparecerá en la Gaceta un anuncio de la dirección de Sanidad militar convocando á concurso de oposiciones para médicos segundos. Los carlistas exigen mil duros por seis de los doce rehenes que tienen en Cantavieja y que se llevaron de Daroca, quinientos por otros seis, y cuatro mil reales por cada uno de los restantes, que se elevan á siete.

Los defensores parece que tuvieron 17 muertos y 16 heridos, sin experimentar pérdida alguna de los ingleses. Estos cedieron después el fuerte al sultan de Zanzibar.

De Agen anuncian que el vapor inglés Nassau había bombardeado y ocupado el 19 de agosto el fuerte de Montambion. La acción duró cinco horas.

Los defensores parece que tuvieron 17 muertos y 16 heridos, sin experimentar pérdida alguna de los ingleses. Estos cedieron después el fuerte al sultan de Zanzibar.

GUBERNA CIVIL.

De Obanos (Navarra) escriben con fecha 23, lo siguiente: «Seguimos aquí vegetando y creo

que en el año 68... Descal... Madrid para Cuba el... de Madrid para Cuba el... de Madrid para Cuba el...

El ministro de Fomento llevó ayer firma de S. M. algunos decretos de instrucción pública, las cuales se han por probablemente en el próximo oficial.

El subsecretario de Marina despachó ayer con el señor Cánovas. Ayer faltaron los correos de Cataluña, Pontevedra, Oran y Vigo.

El señor Suarez Llanos, ha sido nombrado tesoro central de Cuba. Ha sido para ocupar un puesto en la Gubernacion, al señor don José Latorre y Martínez Campos.

Las cinco de la tarde regresaron á Madrid, los ministros que fueron al Pardo á despachar con el señor Cánovas.

En manos del intendente de Pando juraron ayer sus cargos los empleados de aquella dependencia. Ha quedado terminado el arreglo del personal de las provincias de Pando.

Por causa del temperamento... tarde la mayor parte de las líneas telegráficas en bastante mal estado. Ha fallecido en París, según telegramas de ayer, un sultán de Castilla, el príncipe don Carlos, apesar de llevar un nombre glorioso en las glorias liberales.

Don José Julio Martín ha sido nombrado administrador de la aduana de Pando. Con motivo de una proposición presentada á la diputación provincial en la semana última, sobre la manera de proveer los destinos que dependen de la misma, en su sesión de ayer, la corporación ha aprobado el siguiente dictamen, formulado por la comisión provincial: «Relacionada la oposición que precede con la organización de los servicios provinciales, exequida es que la comisión encargada cuente con las facultades. Y tanta es el juicio de la comisión, que aunque se tenga por impertinente, ha de hacer saber á la diputación que desde el momento que entro en el ejercicio de sus funciones, sobre sus propósitos, no se desistirá de los medios más oportunos para que todos los cargos administrativos fueran desempeñados por personas que a su aptitud reúnan moralidad y celo.

Pero sería permitida la comisión para excusar su falta de acuerdo sobre este punto, recordando lo delicado y difícil de la materia. Novena, cinco años ministerios en que han figurado eminencias administrativas. En seguida la tarea de establecer las bases para la prescripción de los cargos públicos, y la diputación recordará cuán efímera ha sido la vida de aquellas y cuán ineficaces han sido apenas nacieron. Podría tener la comisión la exagerada vanidad, en el transcurso de un mes y hallándose rodeada de numerosos é importantes asuntos, en tan corto tiempo un trabajo digno, no ya de sus vocales sino de la diputación provincial y del alto objeto á que había de responder? La comisión ha estudiado este pun-

